

LA LIGA DE CONTRIBUYENTES

de Salamanca.

ASOCIACION DE LOS CONTRIBUYENTES DE ESTA PROVINCIA
PARA LA MUTUA DEFENSA DE LOS MISMOS EN SUS RELACIONES CON EL ESTADO, Ó SEA, PAZ, JUSTICIA, BUENA ADMINISTRACION,
TRABAJO Y ECONOMIAS.

Para el ingreso en la Sociedad basta la presentacion por un sócio y dá derecho el ingreso, á que la asociacion defienda como suyas las gestiones particulares del sócio, siempre que, á juicio de la Junta Directiva, fueren justas; á tener voz y voto en las Juntas generales; á recibir el periódico órgano de LA LIGA, y que se inserte en él gratuitamente un anuncio mensual, con tal que sea compatible con el servicio general de anuncios de los demás.
La única obligacion del sócio es el pago de la cuota anual de cuarenta reales, pagados en dos mitades por semestre.

OFICINAS DE LA ASOCIACION, PLAZUELA DE LA LIBERTAD NUMERO 12.

SE PUBLICA TODOS LOS DOMINGOS.

Seccion Editorial

EL PROGRESO AGRICOLA

El saber agrícola local es limitado y tiene el grande perjuicio de degenerar en rutina apática y estéril ó en trabajo rudo y sin suceso.

Es preciso una abstraccion que analice; un trabajo que reuna y condense; una labor que constituya las verdades necesarias.

El asentimiento ciego debe mudarse en reflexivo; y á través de mil reglas, procedimientos, tentativas, estudios y tendencias, aspira la agronomía á labrar lentamente el código de sus verdades.

He ahí el pensamiento generador de las exposiciones, de las escuelas, de las granjas, de los certámenes y de los congresos.

Las sociedades antiguas, que libraban su porvenir en la fuerza, fomentaban los alardes de valor con los juegos olímpicos, y las modernas, que persiguen el progreso moral y material buscan el estímulo de la controversia y de la emulacion para vencer la indolencia y el atraso.

Esta tendencia, está bosquejada ya en

nuestra historia desde Carlos V, Felipe II é Isabel I.

Ellos propagan la remolacha, los plantíos y jardines, asociando la riqueza y el valimiento de aquellas sociedades al gran impulso regenerador del cultivo.

Nacen cofradías en Bruselas, en Gante y aun en Brujas y Mous y el mismo clero abre las puertas de los templos á las exposiciones de los productos de la tierra.

Luis XIV creaba el parque de Versalles, y Blasere inventaba las estufas para aclimatar las plantas tropicales.

La guerra paralizó el movimiento de progreso, que quedó latente, pero no muerto en el seno de la sociedad, para producir en 1837 la gran exposición de Gante, imagen maravillosa de toda la vegetacion útil del globo, que el mundo contempló admirado y atónito.

Este ejemplo secundado Guillermo II en el Haya, y se prosigue en Flandes desde 1805 con ferviente entusiasmo.

Desde entonces la idea de las exposiciones y congresos agrícolas está generalizada en el mundo. Para hacerla fecunda, es preciso organizacion, método, agrupacion preliminar de las realizades todas precisando sus caracteres.

No amontonar objetos ni verdades, sino clasificarlas y agruparlas por zonas y regiones.

Así podrá ser la comunicacion un semillero de bienes. De otra suerte, será un alarde infecundo de hechos y de opiniones, de preocupaciones ó de tendencias, sin unidad ni dogma.

La agricultura experimental, hé ahí la necesidad actual, y en esa obra precisan poner sus manos teóricos y prácticos, hombres de libros y hombres de campo, moderándose mutuamente por observaciones y advertencias.

Esa es la obra fecunda de Thaer, el gran agrónomo moderno, celoso escudriñador de la realidad; ese es el terreno en que alcanzan gloria Tull y Yonug, Bell y Bergen, Parmentier y Marshall; ese es tambien el terreno de nuestros grandes agrónomos Ebu-el-Awan y Herrera.

Aprendan los labradores á observar y á experimentar; ilustren con hechos la ciencia, y váyase haciendo, con el esfuerzo de todos, el saber agrícola acomodado á nuestro clima, á nuestro suelo y á nuestros recursos y medios.

Por ese camino se formará la ciencia

— 47 —

dolor más intenso á su familia y había inundado de lágrimas los ojos de los desventurados á quienes llevaba socorros y consuelos diarios.

II

A la puerta del suntuoso palacio de Almarza, cerrada completamente, se apiñaba á las tres de la tarde una multitud ansiosa por contemplar el cadáver de la Marquesa.

Era aquello un mar de gente que á cada momento se agrandaba y movía, á impulsos de la curiosidad y de la impaciencia, hasta chocar con la gruesa puerta cerrada que hacía rechinar sus grandes goznes.

Cuando era mayor la ansiedad y más intensas las oleadas de aquel grupo inmenso de personas de todos sexos y edades, á quienes congregaba un mismo sentimiento, un criado del palacio echó sobre los grupos, con voz temblorosa y apagada, este aviso: El cadáver de la señora Marquesa no sale á la calle, y pasará á la Capilla, hoy á las cinco, por la bóveda subterránea.

La noticia se difundió como chispa eléctrica de fila en fila, y aquella multitud conmovida y llorosa fué desvaneciéndose poco á poco por las calles próximas como densa niebla herida por los rayos del sol caliente.

LA MARQUESA DE ALMARZA

I

Los pobres de Salamanca, arremolinados en la calle de los Pañeros hablaban y comentaban con ayes y suspiros un doloroso suceso, al principio de una apacible mañana de primavera.

Los comerciantes salían á las puertas de sus tiendas, entreabiertas en señal de duelo, y compartían con las gentes de la calle el público sentimiento.

—¡Qué desgracia! ¡Pobrecita! ¡Era muy buena! —He ahí las palabras que, entre sollozos y lágrimas, corrían de boca en boca

¿Qué pasaba?

Una dama ilustre, la madre de los pobres, la protectora asidua é incansable de los desventurados acababa de fallecer. La noble y bondadosa Marquesa de Almarza, tras súbito desmayo, al levantarse de su lecho, había sumido en el

— 43 —

mucho el apetito, y los años como vé, son malos, y las cosechas de remate, y las contribuciones subidas.

—¡Siempre llorando!

—¡Ah, señorito! Lloramos, porque padecemos. Es una vida arrastrada y *misere*, la vida del labrador de esta tierra.

Y así, quejándose Miguel de contratiempos y escaseces, y yo contestando con monosílabos á sus preguntas, á veces llenas de reflexion y no desprovistas de malicia, llegamos al pie de una alta peña, colocada á la entrada de un ameno valle.

Una caudalosa y cristalina fuente manaba de un hoyo, y despues de arremansarse más abajo, corría por el prado, entre un lecho de menudas blancas y redondeadas guijas.

Atamos nuestras cabalgaduras á los carrascos y á la sombra, y nosotros buscamos al pie de la fuente asientos naturales y cómodos.

Yo estaba sofocado; pero Miguel, despues de desprenderse de su capa, parecía haber arrojado de sí todo el rigor de la canícula.

—¿Y cómo se llama esta fuente?—pregunté al bueno de Miguel, que se entretenía en meter un palo de fresno en la arena del remanso.

—La fuente de Roldán. ¡Oh! Es una historia que oí á mi padre muchas veces.

—¿Qué historia?—repliqué yo.

8

agraria española, apoyada en la realidad y hasta cierto límite en la certidumbre de la razón, como la creó en el norte de Europa Thaer, á quien se concede en Leipzig el supremo honor de la apoteosis en 1850, como fundador de las escuelas experimentales de Celle y Moeglin.

A. G. M.

PRECEPTOS AGRÍCOLAS PARA MARZO

Se desterronan, muellen é igualan las tierras que quieren sembrarse de garbanzos, patatas, melones y calabazas.

Se podan, siembran y trasplantan las moreras y viñas y se ingerta de pua y yema, desorugando con esmero los plantíos.

Se siembran espárragos, zanahorias, repollos, espinacas, lechugas, cebollas, acederas, perejil, acelgas, guisantes y coliflores tempranas.

Se plantan ajos, alcachofas y espárragos.

En las huertas se siembran rábanos, lechugas, escarolas y cardos, y en tierras calientes, los tomates y pimientos.

A los ganados se les sigue dando de comer en las majadas y se cubren los estercoleros.

Se destetan los corderos, así como los terneros, potros y muletas.

Se visitan los colmenares y se quitan los panales averiados.

Se aventan los granos y se olean los graneros, se trasvasan los vinos y se encalan, lavan y azufran las nuevas vasijas.

PRECEPTOS HIGIÉNICOS.

Las enfermedades más frecuentes en Marzo son los catarros, las toses convulsivas, las afecciones nerviosas, los dolores reumáticos y las calenturas. Las erupciones cutáneas son frecuentes en este mes.

Cuando son benignas basta para su curación la dieta y los atemperantes.

El sarampion merece especial atención. Dieta, atemperantes y abrigo constante.

Conforme con los acuerdos tomados por la Junta directiva de esta LIGA DE CONTRIBUYENTES, empezamos desde hoy á publicar las cartas que la misma ha recibido de las demás

de España, adhiriéndose á la circular que publicó con fecha 9 de Febrero último.

Almería 19 de Febrero de 1887.

Sr. D. Ramon Carranza, presidente de LA LIGA DE CONTRIBUYENTES DE SALAMANCA

Muy señor mío y de mi consideracion: Acuso recibo á su circular 9 del corriente, y esta Liga tiene nombrados á don Manuel y don Rafael Torres Campos, para que nos representen en los Congresos que pueda haber en Madrid; y con el objeto á que se refiere en su circular, les escribo hoy para que puedan acudir á la reunion y en el dia que ustedes designen para pedir y discutir, todo lo que sea pertinente.

La provincia de Almería, única en España, que no tiene línea férrea y que no había sido más que minera, venidas á tierra todas las minas por la depreciacion de los metales, se puede decir que es la provincia más pobre de España; y ya ve esa LIGA si con sobrada razon nos uniremos á todos los que pidan proteccion.

Esa provincia con caminos de hierro y con productos agrícolas de que aquí carecemos, si se queja, y lo hará con razon, figúrese usted cuánta no pediremos nosotros proteccion al Gobierno que, dicho sea de paso, no se preocupa mucho de lo que realmente necesita el contribuyente. Por nuestra desgracia no hay más que política y disidencias y ningun cariño al país.

Soy de usted con toda consideracion atento S. S. Q. B. S. M.—*Fernando Rola.*

**

El señor Presidente de la Liga de propietarios de Valencia y su provincia tambien ha pasado un atento B. L. M. al que lo es de esta sociedad, manifestando su adhesion á la circular que la misma le dirigió y á la que se refiere la carta anteriormente inserta.

**

Albacete 20 de Febrero de 1887.

Sr. D. Ramon Carranza, presidente de LA LIGA DE CONTRIBUYENTES DE SALAMANCA

Muy señor nuestro y de nuestra más respetuosa consideracion: Enterada esta Junta de la comunicacion que la de su digna Presidencia la remite con fecha 9 del corriente, nos confía la hora de manifestarla su completo acuerdo con las ideas y levantados propósitos que la misma contiene.

El malestar y la angustiosa situacion, crecientes cada dia, que en nuestra desgraciada Nacion experimentan las clases agrícolas, industriales y comerciantes; la falta, cada dia tambien más notable, de numerosa y genuina representacion en nuestros cuerpos colegisladores, imponen á todos los contribuyentes la necesidad de asociarse y aunar sus esfuerzos; ya para convenir en las verdaderas causas de los males y tra-

bas que los agobian, como en los medios más eficaces que deben emplearse para corregirlos.

Ardua y difícil empresa es, por desgracia, la de levantar el espíritu de los propietarios y productores españoles, excesivamente abatido por crueles desengaños; y quizá lo es más todavía la de hacer comprender á muchos cuán infundadas son sus ilusorias esperanzas de que los cambios políticos aun los más radicales, puedan mejorar nuestra penosa y ya insoportable situacion.

Contrista ciertamente el ánimo de los verdaderos patricios, al ver la facilidad con que se asoció la juventud de nuestros pueblos para constituir comités políticos de todas clases, y las dificultades casi insuperables que se encuentran al tratar de asociarse para aumentar la prosperidad y bienestar de las clases productoras y trabajadoras.

Pero nosotros que deseamos figurar siempre en el número, siquiera sea escaso, de los que ni se arredran por las dificultades, ni se abaten por la contrariedad de no conseguir pronto y seguro éxito en sus gestiones; animados siempre por el convencimiento de que, más ó menos tarde, se ha de obtener al fin para corregir las inmoralidades administrativas, lograr economías en los presupuestos, alivio y más justa distribucion en los tributos y facilidades en la produccion y exportacion, aceptamos gustosísimos la excitacion de nuestros compañeros de Salamanca, y les ofrecemos desde luego nuestro humilde pero leal concurso en las gestiones que se proponen y á que nos invitan: esperando su oportuno aviso para concurrir á ayudarles en ellas, como para informar las aspiraciones legítimas de todas las provincias Españolas.

Y al tener el honor de manifestarlo á usía para que se digne hacerlo á esa ilustrada corporacion, nos felicitamos porque nos proporcione á la vez el de ofrecernos como sus más afectísimos servidores Q. B. S. M.—EL PRESIDENTE, *Juan Guspi.—Gabriel de Alfaro.—Manuel Mendez —Francisco Gonzalez de Córdoba.—José Noguera.*

Seccion Agrícola

El Acuerdo de la Diputacion Provincial

Como oportunamente dimos á conocer á nuestros lectores, la excelentísima Diputacion provincial se reunió en sesion extraordinaria con fecha 15 de Febrero último, para conocer de la aflictiva situacion porque atraviesa la riqueza agrícola de la provincia, y acordar el medio mejor y más conveniente de subvenir á tan triste estado.

Reunida que fué la Diputacion, como hemos dicho, por su acuerdo del mismo dia dispuso que la comision de Fomento informara respecto á los medios que podrian llevarse á la práctica para

—La historia de esta fuente.

—Pues á ver; cuéntemela V.

Y el charro, despues de quitarse el sombrero, de escupir y de rascarse el cerquillo de pelo que caía sobre su frente, dijo, poco más ó menos, lo siguiente:

—Bernardo del Carpio, valiente capitán de las tropas castellanas, cuentan que en ese descampado de Carrascalejos esperó á los franceses, al mando del famosísimo Roldán, hace ya muchos, muchos años. La batalla fué ruda, terrible, y las tropas de Roldán, acuchilladas y sofocadas, huyeron á la desbandada por esos campos.

Tanta fué la matanza, que los arroyos corrieron encarnados durante largos dias.

Roldán, ya lo sabrá V., estaba encantado y no podía ser herido sino en el pie, que llevaba muy resguardado.

Al escapar sus parciales, fué cercado, y mil golpes cayeron sobre su cabeza y sobre su ancho pecho.

El guerrero encabritó su caballo, saltó por encima de sus enemigos y salió á escape por estos campos. Al llegar á este sitio, abrasado por el ardor de la pelea y la precipitacion de la fuga, caballo y caballero se sintieron rendidos.

—¡Agua, agua!—gritó Roldán, con mucha más angustia que nosotros, no hace muchos momentos, —ó soy perdido; pues mis enemigos

me darán alcance si interrumpo mi precipitada carrera.

Y ¡zás! Dicho y hecho: aquel hombre extraordinario hincó su lanza al pie de esta peña, saltaron hierbas y peñas y manó esta fuente.

Al mirarla, el sediento caballo de Roldán se arrodilló sobre la roca y bebió con ansia.

El guerrero hizo lo propio, y caballero y cabalgadura recobraron la fuerza y el vigor para proseguir su acelerada marcha.

—¿Veis—añadió Miguel—los dos agujeros de esa piedra? Pues son las huellas de las rodillas del caballo de Roldán.

Y, en efecto, en la peña donde yo estaba sentado se veían dos rebajos circulares bastante anchos, que delataban en el célebre caballo un desarrollo verdaderamente fenomenal.

Y Miguel calló despues de esta relato, cogió nuestros caballos y volvimos, despues de beber, á proseguir nuestra marcha, entrando á pocos minutos en la villa de Tamames, habiendo, por mi parte, recogido una tradicion de las muchas que nuestro pueblo, en su simpática credulidad, perpetúa y con su sencillez infantil relata en las largas veladas del invierno, al amor de los soterrados hogares de las aldeas.

Media hora más tarde, la plazuela de San Boal estaba silenciosa.

Sólo á intervalos se escuchaba el grave sonido de la campana del templo, que anunciaba á los cristianos que un alma más había traspuesto los miseros linderos de la vida.

III

Eran ya las nueve de la noche y el cadáver de la simpática dama reposaba en hermosa caja de nogal, forrada de terciopelo negro, en lo alto de un túmulo levantado en el centro del templo.

La luz de los cirios prestaba color y vida al macilento rostro de la Marquesa, que parecía reposar en tranquilo sueño.

Tenía sus hermosas y blancas manos juntas sobre el pecho, y en uno de los dedos, las luces delataban un colosal brillante sugeto á un grueso aro de finísimo oro.

Cuatro criados de la casa guardaban el cadáver, y el sacristán, entrando y saliendo en la sacristia, echaba de continuo un vistazo á los gruesos cirios, cortando y limpiando los pabilos.

El sueño rindió á los guardianes al venir la mañana, y envueltos en sus capas se acurrucaron en los confesionarios.

remediar el mal de que está siendo víctima la agricultura en la provincia; y habiendo evacuado ya su cometido, del cual se dió cuenta en la sesion que celebró con fecha 5 del actual, por unanimidad acordó elevar á las Cortes razonada exposicion, solicitando:

1º Recargar, ya que no prohibir en absoluto, la importacion sobre los derechos que prescriben los aranceles actuales á las harinas, trigos y demás granos alimenticios que produce nuestra agricultura al importarse en la península.

2º Suprimir todo tributo sobre los ganados destinados á la labor de la tierra.

3º Precision de las tarifas de ferrocarriles y reduccion de las mismas haciendo una gran rebaja á los precios de trasportes, para los artículos referidos, estableciendo la unidad por tonelada y kilómetro y prohibir en absoluto los contratos privados y las tarifas especiales y combinadas que tanto dañan á la produccion y al comercio: y

4º Revision de las cartillas evaluatorias para fijar con equidad la base de contribucion.

El estado de los campos en esta provincia es altamente satisfactorio; ahora solo falta, como suele decirse, que Abril y Mayo concluyan de componer el año.

Está ya terminándose la labor del arico en casi todos los pueblos limitrofes, habiéndose ejecutado esta operacion en las mejores condiciones posibles.

Seccion de Comercio é Industria

Está tomando en California un incremento extraordinario la industria de los huesos. Recientemente se ha expedido á Europa una gran cantidad al precio de 210 francos la tonelada que se trasforman luego en mangos de cochillo y otros objetos. Los pies de los rumiantes sirven para hacer aceite; los cuatro piés de un buey suministran poco más de medio litro. Los huesos de las costillas, más buscados que otros, se venden á precios que suelen llegar á 420 francos tonelada y sirven para hacer mangos de cepillos para dientes, uñas, etc. Los huesos de las patas delanteras no valen más que 160 francos la tonelada y sirven para hacer botones, mangos de paraguas, etc. El resto del esqueleto se entierra para hacer abonos ó se transforma en negro animal para el refinado de azúcares. Las aguas en que se hierven los huesos se utilizan para extraer cola.

En la cuarta semana de Febrero fueron exportados de esta capital, 110.000 kilos de trigo, 10.000 de harina, 13.031 de garbanzos, 15.900 de carbon y 33.212 de varios artículos. En cambio se recibieron 48.000 kilos de bacalao, 40.000 de yeso, 3.814 de cueros, 8.000 de maderas, 60.050 de carbon, 15.550 de tejidos, 26.600 de hierro, 21.241 de tabaco, 14.200 de petróleo y 63.914 de otros varios.

Desde el día 27 de Febrero al 5 de Marzo, entraron 34 toneladas de madera, 35 de hierro, 23 de carbon, 17 de sal, 14 de bacalao, 19 de azúcar, 2 de jabon, 4 de vinos, 4 de petróleos, 12 de tejidos, 11 de drogas y 101 de otros varios; y salieron 90 toneladas de trigos, 10 de harinas, 20 de garbanzos, 12 de salvados, 16 de carbones y 37 de otros varios.

Como verán nuestros lectores por el cuadro de mercados que publicamos en el lugar correspondiente, los precios de los trigos han alcanzado alguna subida en la semana que terminó ayer.

Sabemos que de la capital han salido tomadas para Béjar, 300 fanegas de trigo al precio de 43 reales; dícese que el alza la motiva la escasez ó falta de agua que se advierte en los campos de Extremadura; lo que puso en precaucion á los tenedores, fué el haber tenido conocimiento de que en el inmediato pueblo de Tejares se presentaron compradores cerrando trato á los 43 reales; hoy con este motivo han cesado las transacciones esperando mayor subida en los precios. Para el consumo de la poblacion se han vendido pequeñas partidas á 43 y 1½.

En Tamames durante las primeras horas del mercado, alcanzó tambien el de 50 reales, descendiendo despues á los precios de 47, 48 y 49.

En Ciudad-Rodrigo por su proximidad á Portugal, se venden los granos á precios bastante

regulares, en comparacion con los de los demás partidos de la provincia.

En todos estos partidos, como verán nuestros lectores por el anuncio correspondiente, han tenido alteracion los precios de mercados.

El alza, pues, creemos obedece á pedidos que nos hace Extremadura.

Valladolid y sus mercados afluentes acusan los precios de 42 y 1½ y 43 reales, como en la semana anterior, si bien con tendencia al alza.

Todos estos datos los hemos recojido á la hora en que escribimos estas líneas, cinco de la tarde.

En una importante reunion que se celebró el domingo en el Instituto agrícola de San Isidro, en Barcelona, con asistencia de los representantes de otras corporaciones de Tarragona, Villanueva, Tarrasa, Manresa, el Vallés y otras poblaciones, se tomaron estos acuerdos:

1º Procurar que todos los representantes de Cataluña en las Cortes se pongan de acuerdo para la presentacion de un proyecto de ley que prohiba en absoluto la fabricacion de vino que no sea exclusivamente de uvas.

2º Que si por tolerancia y concesion á la libertad de industria se permitiera acaso la mezcla y preparacion de vinos para el comercio, ó la imitacion de vinos y preparacion de otras bebidas alcohólicas, deberán fijarse en los rótulos exteriores y en los envases, precisamente, el nombre de la fábrica y pueblo donde esté situada, sin que nunca puedan expendirse dichos productos con el nombre de vinos.

3º Que los productos de la llamada fabricacion de vinos artificiales se graven con igual impuesto de consumos que los naturales, imponiendo además á dicha fabricacion una tarifa especial por contribucion de industria, que compense la muy crecida que los vinicultores pagan por territorial.

4º Que se solicite el concurso de las Diputaciones provinciales catalanas y el de todas las Sociedades Económicas y Centros agrícolas y Fomento de España para la obtencion de los fines que esta proposicion se refiere.

Tambien se acordó que el Instituto gestiona para obtener del Ayuntamiento de Barcelona y de las demás poblaciones que pagan derechos de consumo la rebaja de los derechos de entrada de los vinos, para evitar la elaboracion de los artificiales.

Noticias Generales

Ayuntamiento.—Reunida la corporacion municipal el miércoles 9 para celebrar sesion ordinaria, acordó tomar entre otros acuerdos los siguientes más importantes.

1º Aprobar la consignacion de gastos é ingresos correspondientes al mes actual.

2º Reponer nuevamente en su plaza al aparejador de obras municipales suspenso en ella por acuerdos anteriores.

3º Participar al ilustrísimo señor Obispo que no ha lugar á satisfacer el importe de los jornales invertidos en la demolicion de la torre de San Juan con los fondos recaudados por la suscripcion vecinal; y

4º Interesar de los señores senadores y diputados de la provincia, así como de aquellas personas de valimiento en ella, la declaracion oficial de la Academia de Medicina de esta ciudad, que ha solicitado la misma Academia.

Ha sido autorizado don Nicolas Revuelta, vecino de Madrid, para practicar los estudios de un tranvia con motor de vapor desde Medina del Campo á Peñaranda de Bracamonte por la carretera que une á ambos puntos.

Hemos oido quejarse á varios vecinos de Cantalapiedra de la lentitud con que procede la compañía de seguros titulada La Union, en enviar un delegado para reconocer y justipreciar los daños causados con motivo del siniestro ocurrido en aquel pueblo el día 3 de este mes; pues segun se nos asegura, al escribir estas líneas, todavia se encuentra fuego debajo los escombros produciendo esto, como es consiguiente, la intranquilidad de los dueños de los prédios incendiados y vecinos contiguos á los mismos.

Ahora solo falta que despues de tardar se empiece á regatear.

Nos consta, por informes fidedignos, que los senadores castellanos han conseguido algunas concesiones de la comision encargada de dar dictámen en el proyecto de *admisiones temporales*; pero segun parece la dificultad principal consiste en el alcance que debe tener la ley en su artículo 1º para asegurar la reexportacion de los cereales. Si sobre este punto vinieran á una completa inteligencia los senadores aludidos y la comision, es casi seguro que no formalizaría voto particular nuestro distinguido amigo señor Oliva.

Hemos recibido *La Revista Económica* de la Cámara de Comercio de España en Lóndres, consagrada al fomento de la Agricultura, Industria, Artes, Comercio y Navegacion, órgano de aquella respetable sociedad que vela la luz pública todos los meses, elegantemente impresa en cuadernos de 192 páginas, cuyo coste de suscripcion es el de 12 pesetas anuales, y que recomendamos eficazmente á nuestros lectores.

Para hacer las suscripciones bastará dirigirse á la Cámara de Comercio de esta capital, ó directamente al señor secretario de la *Cámara de Comercio de España*, Blomfield House, London Wall, LONDRES, E. C.

Con mucho gusto dejamos establecido el cambio.

Ayer han debido de leerse en el Congreso de los Diputados por el ministro de Hacienda señor Puigcerver los presupuestos del Estado, de los cuales prometemos ocuparnos en el número próximo.

El señor Presidente de esta LIGA DE CONTRIBUYENTES se ha dirigido en atento B. L. M. á todos los señores administradores de propietarios en esta plaza, suplicándoles se sirvan facilitar una lista con las señas del domicilio de sus principales, á fin de suplicarles el ingreso en la asociacion, para aunar fuerzas en pró de los intereses contribuyentes tan abatidos en esta provincia.

Esperamos de dichos señores administradores que se servirán corresponder á los ruegos de nuestro dignísimo Presidente.

El dignísimo diputado provincial señor don Petronilo Orea y Gomez, se encuentra hace algun tiempo enfermo por efecto del reuma que le aqueja y que le priva de salir de casa, bien apesar suyo, siendo uno de los diputados más asiduos á las reuniones que celebra aquella importante corporacion.

Mucho celebraríamos el completo restablecimiento de nuestro respetable y querido amigo señor Orea.

Es ya un hecho en esta Diócesis el arreglo parroquial, y como consecuencia del mismo se nos dice que las 25 parroquias hoy existentes en esta poblacion, quedarán reducidas á seis.

Lo celebramos mucho porque de este modo ganará no solo el culto, sino la higiene y el ornato de la poblacion, porque segun tenemos entendido las ruinas desaparecerán y las restantes quedarán como sufragáneas de las nuevas parroquias.

La *Gaceta* ha publicado una circular de la direccion de Seguridad y Vigilancia recomendando á las autoridades hagan cumplir las disposiciones siguientes:

1º No se permitirá que despues de las horas señaladas estén abiertas las tabernas, casas de bebidas y demás establecimientos análogos, ni que sus dueños toleren que en aquellos permanezcan las personas embriagadas.

2º Los que en tal estado cometan actos punibles, serán castigados con arreglo á la ley.

3º Se recogerán las armas, de cualquier clase que sean, á los que las usen sin la competente licencia.

4º Los infractores serán puestos, segun los casos, á disposicion del gobernador, del alcalde ó del juez instructor.

LA MARGARITA EN LOECHES

Antibiliosa, Antiherpética, Antiescrofulosa, Antisifilítica y Reconstituyente.

Es la *única* agua que produce los saludables resultados que todos conocen, pues su uso general y constante durante *treinta y tres años* así lo demuestra.

No confundir la botella de LA MARGARITA con la de otra agua que la ha *imitado* para que el público la confunda con aquella.

En competencia LA MARGARITA con *todas* las similares, ó que pretenden producir iguales y aun *mejores resultados*, fué declarada *la primera* en la Exposición internacional de Niza, obteniendo la primera distinción, ó sea el

ÚNICO GRAN DIPLOMA DE HONOR

concedido á las de su clase, cuya distinción no ha conseguido otra alguna *antes ni despues*.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Diez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún más abundantes, resulta que LA MARGARITA EN LOECHES es *entre todas* las conocidas y que se anuncian al público, *la más rica* en sulfato sódico y magnésico, que son los más *poterosos purgantes* y la *única* que contenga carbonato ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como *reconstituyentes*. Tienen las aguas de LA MARGARITA *doble cantidad de gas carbónico* que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

En el último año se han vendido más de DOS MILLONES DE PURGAS.

SE VENDE una TARTANA montada sobre muelles, capaz para seis asientos. Darán razon en el parador de Santa Marina, Chamberí, próximo al comercio de ultramarinos de los Andaluces.

Se vende un carruaje de cuatro asientos nuevo y un carro, Plazuela Episcopal, 5.

Se veda de caza el término redondo denominado Campilduero partido de Vitigudino distrito municipal de Cerralvo. Por poder de los propietarios L. E. Sanchez.

PASTOS de primavera para ganado lanar, se arriendan en Continos por don Antonio Perez.

BOLETIN DE VENTAS

DE

Bienes Nacionales

Se halla á la venta el número 6º de este *Boletín*, donde se anuncian ventas de varias fincas en este distrito, en el de Béjar y Alba de Tórnes.

Se admiten suscripciones al mismo en esta Imprenta. Número suelto 4 reales.

SE arriendan pastos de primavera y verano en la dehesa de las Porciones, en el término de Boada, partido judicial de Ciudad-Rodrigo. A quien le convenga, puede en tenderse con don Antonio García Maceira, Espoz y Mina, 12, principal, Salamanca.

HORTELANO- Se necesita uno que sea entendido y tenga buenos informes. En estas oficinas se dará razon.

DE primavera se arriendan 2.000 cabezas de ganado lanar en la dehesa de Villoria de Buena madre, propia de Victoriano Angoso Blanco.

SE VENDE una partida de carneros; calle de la Compañía numero 4 informarán.

ENSEÑANZA LIBRE

Preparacion especial para obtener en breve tiempo los grados de Bachiller, de Licenciado y Doctor en las distintas Facultades universitarias- aunque no se tenga aprobada ninguna asignatura. Se admiten internos y externos. Prospec- tos enviando sellos al Director de la Academia, Pension de Cervantes, San Bernardo, 68, Madrid.

EMULSION ROMEO

DE ACEITE DE HIGADO DE BACALAO CON HIPOFOSFITOS

EN COMPETENCIA CON LA DE SCOTT

Mas agradable, eficaz y barata

Los niños la toman con placer. Es el mejor modo de administrar el aceite de hígado de bacalao. Es de fácil digestión y tolerada por los estómagos más delicados.

Distinguidos médicos la recomiendan con absoluta preferencia en la ESCROFULA, RAQUITISMO, DEBILIDAD GENERAL, TOS, TISIS, CATARROS, AFECCIONES DE GARGANTA Y PECHO.

Numerosas certificaciones médicas garantizan la superioridad de la EMULSION ROMEO sobre todas sus similares. El que la pruebe una vez, la prefiere siempre.

Aconsejamos á las madres no dejen de dar á sus hijos enfermizos y delicados este maravilloso remedio. Es sorprendente la rapidez con que mejoran, aumenta sus fuerzas y se desarrollan prodigiosamente.

DOS PESETAS FRASCO, en todas las farmacias de España. Depósito central, farmacia del Dr. Romeo, Platería, 5, Valladolid.—DEPOSITO en SALAMANCA, farmacia de Hijos de Villar y Pinto.

GRAN TALLER DE CONSTRUCCION Y REPARACION DE CARRUAJES

DE

VICENTE BOMATI É HIJO

CALLE DE ZAMORA

En este antiguo y acreditado Establecimiento se construyen y reparan toda clase de carruajes, uniendo á sus elegantes formas y flexibilidad en sus muelles, una gran solidez.

El gran crédito que goza y su economía en los precios le han hecho adquirir una numerosa clientela distinguiéndole el público.

Hoy tiene disponibles á la venta, Landós de tres luces, Milores, Faetones, Charavanes, Sociables y Familiares ó de camino, con precios sumamente arreglados.

SECCION DE MERCADOS.

PRECIOS EN REALES	Salamanca.	Alba de Tormes.	Béjar.	Ciudad-Rodrigo.	Can- talapiedra.	Peñaranda.	Ledesma.	Tamames.	Vitigudino.	Medina.	Búrgos.	Valladolid
Trigo candeal, rentas, panera (nuevo) . . .	43	44	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»
Id. sin peso, fanega (añejo)	43	»	»	»	»	»	»	»	»	»	42-43	43
Id. estacion, 94 libras.	»	»	»	»	42	»	»	»	»	»	»	»
Id. mercado.	»	44	30	49	»	42	42	48	»	42-50	»	»
Id. barbilla.	»	»	»	47	»	»	»	»	»	»	42	43
Id. rubion.	37	»	»	»	»	»	»	»	39	»	»	»
Guisantes.	38	38	»	»	33	36	»	»	»	»	»	»
Cebada.	30	30	36	34	30	30	31	»	»	32	»	»
Centeno.	29	30	34	30	28	30	30	32	32	29-30	27	30
Algarrobas.	31	31	»	33	28	36	33	34	28	31-32	31	29
Garbanzos.	120-240	160	»	80-120	180-200	160-200	180	38	33	28-29	»	»
Bueyes de labor, uno.	»	1500	»	»	»	»	2000	»	100	130-200	»	»
Novillos de 3 años, id.	»	1200	»	»	»	»	1600	»	1500	»	»	»
Cerdos de 6 meses, id.	»	100	»	»	»	»	50	»	1200	»	»	»
Id. de un año, id.	»	180	»	»	»	»	120	»	70	100	»	»
Carne de vaca, arroba.	66	»	»	50	»	»	»	»	100	160-180	»	»
Cerdos cebados, arroba.	»	»	»	»	»	»	»	»	54	»	»	»
Aceite. cántaro.	68	64	66	64	»	»	»	»	»	»	»	»
Piel de cabrito, una.	»	4	»	»	»	»	60	»	36	40 a	»	»
Carbon de encina, arroba.	3 50	4	»	2 25	»	»	3 50	»	»	4 50	»	»
Patatas, id.	5	3	»	3	»	»	4	»	3	4	»	»
Vino, cántaro.	30	20	»	24	20	26	20	»	3	3-4	»	»
Harina de 1.ª, arroba.	14 50	»	»	18	16	»	»	»	19	16-24	15 50	15